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Gemeinde Bad Zwischenahn 
z. Hd. Herrn Bürgermeister Dr. Schilling 
Am Brink 
26160 Bad Zwischenahn 

13. Januar 2021 
 
 
Antrag CDU-Fraktion: 
Überprüfung der Kinderspielplätze in der Gemeinde Bad Zwischenahn/ Aufstellung 
„Zukunftsplan Kinderspielplätze bis 2030“ 
  
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Dr. Schilling, 
 
im Namen der CDU-Fraktion beantrage ich die Überprüfung der Kinderspielplätze in unserer 
Gemeinde mit dem Ziel der Aufstellung eines „Zukunftsplanes Kinderspielplätze bis 2030“. 
 
Hierbei bitten wir um eine tabellarische spielplatzbezogene Darstellung mit folgenden Angaben: 
derzeitiger Zustand, Art der vorhandenen Spielstationen, Aktualität der Spielgeräte, ungefähres Alter 
der Spielgeräte, in welchem Zeitabschnitt zu erwartende Reparaturen und Neu-Investitionen auf den 
einzelnen Kinderspielplätzen mit Angabe einer Grössenordnung. 
 
 
Begründung: 
Die Gemeinde unterhält etwa 66 Spielplätze, die jährlich überprüft, gemäht und gepflegt werden. 
Hinzu kommt ein teilweiser Sandaustausch alle 2 Jahre. Die anfallenden Kosten hierfür liegen bei 
jährlich etwa zwischen T€ 200 bis T€ 250. In dieser Position nicht enthalten sind erforderliche 
Neuanschaffungen und Neugestaltungen der Spielplätze. 
 
Im Haushaltsjahr 2021 musste der ursprünglich geplante Haushaltsansatz für die Neugestaltung von 
Kinderspielplätzen gestrichen werden. Unabhängig davon zeigt die Erfahrung, dass der bisherige 
Haushaltsansatz für Neuanschaffungen/Neugestaltungen in Höhe von T€ 20 nur wenig 
Gestaltungsmöglichkeiten bietet. Ursächlich hierfür sind u.a. die sehr hohen Anschaffungskosten von 
sicherheitsgeprüften Spielgeräten. 
 
Wir halten es für künftige Haushaltsentscheidungen für erforderlich, die auf uns zukommenden 
Investitionen und Reparaturen für unsere Kinderspielplätze besser planen zu können. Mit einem 
„Zukunftsplan Kinderspielplätze 2030“ bekommen wir einen Überblick und eine vernünftige Grundlage, 
wo wir wann welche Massnahmen durchführen und finanzieren müssen. Erforderliche Informationen, 
wo Kinderspielplätze hinzukommen oder wegfallen, müsste ebenfalls Inhalt eines solchen 
Zukunftsplanes sein. Im Moment haben wir das Gefühl, dass ein Budget von T€ 20 nicht ausreichen 
wird; aber nur mit einem Gefühl können und dürfen wir solche Entscheidungen nicht treffen. 
 
Wir halten es für wichtig, dass unsere Gemeinde ihre Attraktivität für Familien durch attraktive und 
moderne Kinderspielplätze unterstreicht! Letztlich ist die Investition in eine gute Spielumgebung für 
Kinder eine lohnende Investition in die Zukunft der Gemeinde und die der nachwachsenden 
Generationen. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Frank Martin, Fraktionsvorsitzender 
 
 
 
Dr. Frank Martin, Asreger Pad 1, 26160 Bad Zwischenahn 


